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Новости из районов
Сосновское

Определены победители 
конкурса грантов Президента 
Российской Федерации.

Грант Президента выигра-
ла Сосновская районная орга-
низация НООООО ВОИ. Пред-
седатель  РО ВОИ Алевтина 
Васильевна Одинокова. Позд-
равляем!

Вача
По итогам конкурсного 

отбора, проведенного мин-
промторгом Нижегородской 
области в 2019 году, Вачский 
район получил  субсидию на 
реализацию проекта «Авто-
лавки в село». 

Специализированные авто-
мобили теперь регулярно при-
возят товары повседневного 
спроса в  удаленные села и де-
ревни, где до сих пор не было 
магазинов. Проект, призванный 
обеспечить необходимыми това-
рами жителей,  стартовал в об-
ласти в прошлом году. Конкурс 
на предоставление субсидии 
выиграли 10 муниципалитетов, 
поддержку получили 19 пред-
принимателей. Они получат в 
2020 году более 14 млн руб. 
субсидий на покупку автолавок.  
Эта поддержка позволит заме-
нить старые машины на новые. 

Сегодня приобретены 20 
автолавок, благодаря которым 
услуги нестационарной торгов-
ли уже сегодня получили жите-
ли в 277 населенных пунктах 
Нижегородской области.

Тумботино
Паромная переправа из 

Тумботино в Павлово стала 
бесплатной для пешеходов и 
легковых автомобилей. 

В 2019 году стал бесплат-
ным проезд на речном тепло-
ходе, который курсирует по 
маршруту между Тумботино и 
Павлово. Из-за аномально теп-
лой зимы обострилась пробле-
ма транспортной доступности 
поселка Тумботино. У жителей 
поселения нарушился привыч-
ный ритм жизни. Посыпались 
жалобы на то, что районный 
центр перестал быть доступ-
ным. На другой берег реки мож-
но было попасть только сделав 
большой  крюк, либо за деньги 
– по платной переправе. 

Урень
Пожилой житель Уреня с 

острым инфарктом миокарда 
был ночью экстренно эвакуи- 
рован вертолетом санавиа-
ции в областной центр. С на-
чала этого года ведутся ра-
боты по установке «ночного 
старта» на вертолетных пло-
щадках в отдаленных райо-
нах региона.

Ранее посадочные площад-
ки в области не были оборудо-
ваны свето-сигнальным обору-
дованием. Поэтому эвакуация 
пациентов в областные меди-
цинские организации осущест-
влялась только в светлое время 
суток. В настоящее время «ноч-
ной старт» установлен на вер-
толетной площадке областной 
клинической больницы им. Се-
машко, которая является трав-
моцентром и региональным со-
судистым центром I уровня. А 
также на вертолетных площад-
ках Арзамаса, Уреня, Большого 
Болдина, села Починки. 

√  События На старте года
Эти небольшие интервью были подготовлены на старте года во время новогоднего пленума  

НООООО ВОИ. Добрым словом в разговорах с председателями райгорорганизаций ВОИ вспоминались 
дела минувшие, и вместе с тем уже начинали озвучиваться перспективы на новый период. 

 Нам показалось любопытным сопоставление их итогов и планов. И вот что в результате мы узнали.

БАШАЕВА 
Валентина Николаевна, 
председатель Уренской 

районной организации ВОИ:
– Много хорошего было 

в прошлом году. Например, 
мы ездили в Городец, целый 
день с удовольствием прове-
ли в этом прекрасном городе. 
Сколько потом было разгово-
ров и воспоминаний! Но авто-
бус вмещает не так уж много 
желающих попутешествовать. 
Надеемся, в этом году удаст-
ся вновь совершить поезд-
ку в Городец уже с другими 
членами ВОИ. Были и будут 
у нас встречи с достоприме-
чательностями нашей обла-

ШИРЯЕВА 
Мария Владимировна, 

председатель Балахнинской 
городской организации ВОИ:

– Давайте я расскажу вам 
о планах на 2020 год. Честно 
говоря, сейчас они меня волну-
ют больше, чем то, что сдела-
но в прошлом. Хотя, конечно, 
сделано немало: организация 
наша отличается жизнью, на-
сыщенной событиями. Так вот, 
в настоящее время я заня-
та «выколачиванием» (иначе 
не скажешь!) помещения для 
спортивных занятий. У нас 
очень много разного спортин-
вентаря. Недавно областное 
правление ВОИ подарило не-
сколько комплектов настоль-
ных игр. Перспектива для 
занятий спортом есть, и город-
ская администрация поддер-
живает. Кстати, она тоже пода-
рила нам немало спортивного 
инвентаря. Если объединить 
все это и разместить в одном 
помещении, в Балахнинской 
РО ВОИ появится своеобраз-
ный реабилитационный центр. 
Надо учесть, что у нас здесь 
находятся две школы, шестого 

сти, совместные праздники с 
соседями по региону. До сих 
пор мы вспоминаем, как здо-
рово провели время с делега-
циями от обществ инвалидов 
северных районов на нашем 
красивейшем Кочешковском 
озере. Уренцы же потом пое-
хали в Шарангу. И были при-
ятно удивлены уровнем быто-
вой культуры наших соседей. 
Казалось бы, все "северяне" в 
одинаковых условиях. Ан нет, 
Шаранга очень отличается от 
других. И чистотой, и поряд-
ком. Красота, одним словом! С 
любопытством ждем встречи с 
Ветлугой – районная органи-
зация ВОИ пригласила нас к 
себе, чтобы устроить совмест-
ное мероприятие. Обязатель-
но поедем!

Фактически каждую не-
делю в Уренской организации 
проходят какие-то события, 
большие и маленькие. То юби-
ляров поздравляем с днем 
рождения, то спортивные со-
ревнования устраиваем, то 
концерты любительских кол-
лективов. Очень насыщенно 
прошла декада инвалидов.

ПОЛУШКИНА 
Надежда Викторовна, 

и.о. председателя 
Ардатовской районной 

организации ВОИ:
– Я приступила к работе с 

октября. И за это время поня-
ла, как правы авторы давней 
песни: "Старость меня дома не 
застанет, я в дороге, я в пути!" 
Ардатовцы хотят ездить по 
достопримечательностям, бы-
вать на интересных мероприя-
тиях и общаться между собой. 
С удовольствием участвуют в 
спортивных соревнованиях, в 
битвах эрудитов "Клуба весе-
лых и находчивых", регулярно 
занимаются в физкультурно-
оздоровительном комплексе. 
Создали несколько ансамблей, 
например, "Сударушка", "Май-
даночка", "Березонька", "С 
песней по жизни", "Ретро"… С 
концертами участники ансам-
блей где только не побывали! 
И, конечно, на декаде инва-
лидов отличились, помогая 
организаторам мероприятий 
создавать атмосферу добра и 
веселья. Клуб "Сад-палисад" 
объединяет не только тех, кто 
хочет знать, как лучше са-
жать и растить овощи и цветы. 
Одни его участники готовят из 
продуктов вкуснейшие блю-
да, другие вяжут прекрасные 
изделия, третьи вышивают. У 
нас проводился межрайонный 
конкурс  мастеров рукоделия, 
так наши "палисадовцы" стали 
лауреатами!

В текущем году яркими, 
знаковыми событиями будут 
– 75-летие Великой Победы, 
800-летие со дня рождения 

ХЛыБОВА 
Валентина Михайловна, 

председатель Шахунской 
районной организации ВОИ:

– Минувший год был для 
нас очень плодотворным. 
Активисты организации при-
оритетом выбрали поездки по 
историческим и святым ме-
стам. И действительно, ездили 
как никогда много: и до Каза-
ни, Марий Эл добирались, и 
в соседних районах посеща-
ли храмы. Давно и особенно 
тепло мы дружим с Тоншаев-
ским районом. Так вот, в 2019 
году вновь подтвердили наши 
добрососедские отношения, 
устроив встречу на берегу лес-
ных озер. Делегации обществ 
инвалидов делились опытом 
работы, рассказывали о наи-
более интересных событиях, 
а потом настал час веселья, 
закончившийся чаепитием. 
Не могу не сказать о декаде 
инвалидов, проводившейся 
традиционно в декабре. В рай-
онном социальном центре для 
членов ВОИ организовали ин-
тересный досуг, включавший 
и праздничные мероприятия. 

великого князя Александра 
Невского. Мы уже начали гото-
виться. "Битва хоров" – это как 
раз наше! Репетиции уже идут, 
и все участники очень серьез-
но настроены на победу. Хотя 
главное, наверно, не сам факт 
получения призового места, а 
то, что людям нравится в этом 
участвовать, что они молоде-
ют душой. 

В первичках у нас сейчас 
вовсю проходят отчетно-вы-
борные собрания. Районная 
конференция намечена на тре-
тий квартал, вот почему я пока 
и.о. председателя. Прежний 
опытнейший председатель, 
авторитетный в ВОИ человек, 
Евгений Васильевич Кривицын 
попросил отставку по состоя-
нию здоровья. С нескрывае-
мым сожалением члены ВОИ 
согласились на это. Он был 
очень заботливый человек, ни-
кому не отказывал в помощи, 
активно организовывал раз-
ные мероприятия для членов 
ВОИ. Для меня это хороший 
ориентир, и у него всегда мож-
но спросить совет. Надеюсь 
также на помощь районной ад-
министрации и облВОИ.

Небольшие подарки преподне-
сены и от имени общества ин-
валидов. Посещали мы дома 
милосердия. Наши первичные 
организации тоже активно 
включились во все мероприя-
тия декады, предлагали что-
то своё, присущее только им. 
Например, интересно провели 
время в одном из музеев: ин-
валиды осмотрели экспози-
цию, а затем звучали стихи...  

Для нашего коллектива 
лично большая радость в том, 
что одна из наших инвалидов 
получила квартиру! Мы об 
этом много хлопотали, готови-
ли документы…Однокомнат-
ная квартира на первом этаже, 
со всеми удобствами, и даже 
мебель с бытовой техникой 
прежние жильцы подарили. 
26 лет ждала женщина такого 
жилья! И получила-таки свой 
теплый дом!

Вернусь в Шахунью, собе-
ру председателей первичек, 
чтобы сформировать планы на 
этот год. Одно могу сказать с 
уверенностью: несколько че-
ловек мечтают поехать в Ге-
ленджик, в пансионат ВОИ. 
Я сама в прошлом году была 
там и вернулась с большим 
радостным впечатлением. Ви-
димо, мои рассказы увлекли 
многих. С собой на пленум 
облВОИ, кстати, привезла не-
сколько заявок от шахунцев. 

Как председателю меж-
районного совета северных 
районов, мне хочется, чтобы 
везде хорошо прошла отчет-
но-выборная кампания. Ведь 
председатели РО ВОИ в боль-
шинстве районов новые. Вол-
нуются, конечно же. Чем могу, 
всегда помогаю.

и восьмого типов. И они тоже 
проводили бы занятия в этом 
спортивно-реабилитационном 
центре. Одновременно сюда 
могли бы свободно приходить 
дети, не охваченные разного 
рода спортивными органи-
зациями. В отличие от этой 
новеллы клуб "Белая ладья" 
существует давно. Как пони-
маете, это любители шахмат и 
шашек. Они тоже очень просят 
принять их под наше крыло.

Ориентиры на будущее

Тепло нам, на севере

Свой реабилитационный центр

Большие и маленькие радости


